

Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande
Band: 11 (1873)
Heft: 47

Artikel: Une veille de Noël : [suite]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-182450>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

pour rien ; de vieilles liqueurs tournées, pour rien !....

Combien de fois ai-je vu cette pauvre femme, les yeux pleins de larmes, lui dire : si au moins tu avais la manie d'acheter du café, ou des bougies, ou autres choses utiles !

Maintenant pour le chapeau de 26 francs, vous êtes au-dessous de la réalité, car les petits morceaux de chapeaux actuels, que vous avez raison d'appeler effrontés, coûtent plus que nos grands chapeaux à pelle d'arrosoir d'il y a dix ans !

Et vos modes, Messieurs, vous avez porté le pantalon extra-large, avec bande, traînant sur les talons ; puis le pantalon mi-étroit, creusé sur le pied. A l'heure qu'il est, il me semble que le pantalon est collant ou à peu près.

Et vos cols de chemises ! Et vos cravates ! et vos chapeaux ; et la courbure de vos cannes et le changement dans les cigares, porte-cigares, étuis à cigares, meubles de salon pour cigares, coupe-cigares, râcle-cigares, etc., etc., sans compter les bouts, ou cigares entiers jetés s'ils ne plaisent point. Non, Messieurs, ne criez pas trop après les femmes, vous dépensez plus que nous, mais nous ne le savons pas.

Une vieille femme.

Une veille de Noël.

V

— Elle! dormir encore? et d'un profond sommeil? Ce n'est réellement pas croyable. Où est sa chambre?

— La mansarde à droite.

— C'est bien! Allons, David, viens avec moi, nous allons nous assurer par nous-mêmes de ce qui en est.

Et Eulalie monta lestement l'escalier, laissant derrière elle Madame Muller qui, au comble de la stupéfaction, regardait avec curiosité ce qui allait advenir.

Peu d'instants après, Eulalie redescendit, vivement angoissée.

— Ecoutez, chère dame, il se passe là-haut quelque chose d'anormal. Il nous faut forcer la porte, et même l'enfoncer au besoin.

— Enfoncer la porte! De plus beau en plus beau! s'écria Mme Muller, stupéfaite.

— C'est une besogne qui, du reste, ne demandera pas grand effort! La serrure est parfaitement mauvaise. David la fera sauter d'une simple secousse de la main.

Eulalie reprit le chemin de la mansarde, et la dame Muller suivit l'agile danseuse aussi vite que son embonpoint le lui permettait.

La porte céda à la première secousse, et aussitôt Eulalie, suivie de David et de Mme Muller, se précipita dans la chambrette.

Nos trois personnes restèrent immobiles à l'aspect qui se présenta à leurs yeux. Toutefois, chez Eulalie, le saisissement ne dura qu'une seconde. Elle se précipita vers Anna qu'elle prit dans ses bras en lui prodiguant les noms les plus tendres, tandis qu'elle mettait l'oreille sur le cœur de la jeune fille pour s'assurer s'il lui restait encore une étincelle de vie. Anna soupira légèrement.

Pendant ce temps, la grosse dame Muller était parvenue à découvrir de l'eau fraîche et se préparait à en asperger le front de la jeune fille. Eulalie l'en empêcha.

— Gardez-vous de le faire, lui dit-elle, en jetant un regard d'effroi vers le lit et regardant le corps inanimé qui se trouvait dessus.

— David! poursuivit-elle, cours chercher le médecin; il se peut, après tout, que ce monsieur soit aussi évanoui.

Quant à cette enfant, chère madame, nous allons la transporter dans votre appartement.

— Seigneur Jésus! répondit Mme Muller, le docteur n'a plus rien à faire ici. M. Roloff est mort, il est maintenant au-dessus de tous les besoins; mais je frémis en songeant que cette jeune et frêle créature a passé tant d'heures seule avec ce cadavre. Il est horrible de se trouver seul avec un mort.

Et Mme Muller, jetant un regard de suprême terreur sur le défunt, sortit à reculons.

Le docteur arriva promptement. Il déclara que M. Roloff était décédé depuis bien des heures, probablement depuis la veille au soir. Il prescrivit une potion pour Anna qui, revenue à la vie, n'avait pas encore repris connaissance; puis il se retira.

Eulalie donna tous les ordres nécessaires pour les obsèques du défunt, et chargea David de leur exécution; après quoi, rentrant dans la chambre de Mme Muller, elle prit Anna dans ses bras, la porta dans sa voiture et ordonna au cocher de la mener au plus vite à la maison.

Au bout de dix minutes, les chevaux ruisselants de sueur s'arrêtèrent devant une fort jolie petite villa, et bientôt après Anna se trouva dans un lit douillet et chaud, où elle s'endormit d'un profond sommeil qui dura fort longtemps.

Pendant ce temps-là, Eulalie, assise auprès d'elle, l'examina avec attention et sollicitude. Les heures s'écoulaient les unes après les autres: déjà il faisait nuit dans la chambre, et c'est à peine si, de temps en temps, quelque bruit lointain, venant du dehors, pénétrait dans la paisible retraite. La maison était loin du grand centre de mouvement, puis aussi l'heure était venue où les trésors amassés en silence et avec un zèle infatigable, depuis bien des mois, allaient s'attacher aux branches de l'arbre de Noël et paraître au milieu d'une splendide illumination. Tout à coup, des chants, exécutés avec une solennité majestueuse, vinrent frapper les oreilles d'Eulalie. Ces chants, qui d'abord s'étaient fait entendre dans le lointain, se rapprochèrent toujours plus, et enfin, elle entendit chanter le magnifique choral : « Un enfant nous est né. »

C'est le choral de Noël que, selon un antique usage, on chante dans toutes les rues de la ville, solennisant par l'auguste voix de la religion la joie innocente qui règne dans tous les ménages.

Après les événements de la journée, cette symphonie produisit une profonde impression sur Eulalie. Le visage dans les mains et les coudes sur les genoux, elle écouta le chant dans une disposition d'esprit inexprimable. En ce moment, Anna, réveillée par la musique, se dressa sur son séant; elle était excessivement pâle et fixa ses gros yeux du côté de la rue. La lumière d'un bec de gaz qui lui envoyait sa lumière blanche, donna à sa personne quelque chose de fantastique. Eulalie ne put se défendre d'un sentiment de malaise, en contemplant l'immobilité de la jeune fille pâle, maigre et enveloppée d'une chemise blanche.

— Recouche-toi, mon enfant, lui dit-elle avec douceur, c'est le choral de Noël qui t'a réveillée, tu as besoin de repos, essaie de te rendormir.

(A suivre.)

L. MONNET. — S. CUÉNOUD.

LE BULLETIN SUISSE des fonds publics et des tirages

paraissant à Lausanne, le samedi, tient ses lecteurs au courant de toutes les questions financières intéressant le pays, et publie les tirages de toutes les valeurs à lots et obligations diverses.

Prix d'abonnement : 5 fr. par an.

Les abonnements pris dès maintenant pour 1874 sont servis gratuitement jusqu'à la fin de l'année courante.

S'adresser aux éditeurs, MM. SIBER, MALAN et C^e, banquiers, rue Pépinet, 4, à Lausanne.

LAUSANNE. — IMPRIMERIE HOWARD-DELISLE.